



LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

Continúa la presión de nuestras fuerzas sobre las posiciones de retaguardia de los rebeldes

Ayer se presionó duramente a Talavera del Tajo, y los defensores de la capital hostilizaron y castigaron a los facciosos con fuego de fusilería y ametralladora

LAS VERDADES EVIDENTES

Nuestra política es la política de la victoria

Pregonamos, desde esta columna de nuestro diario, cosas evidentes. Palabras. Indiscutibles. Hemos dicho, por ejemplo, hasta fatigar a nuestros lectores, que Madrid es inexpugnable. Y es que nos interesaba dejar insistida esa verdad para que los astudados y pusilánimes viniesen a mandamiento y cooperasen con la energía de todos a la victoria de Madrid, que, vuelta a las verdades evidentes, no consiste exclusivamente en resistir. Pero al llegar a este punto tropezamos con un veto. No diremos cuál, porque no hace al caso. Pero sí necesitamos, por causas sutiles, que afecten a nuestro oficio, del que nos sentimos orgullosos, declarar que en ningún caso nos hemos propuesto invadir funciones ajenas. Tenemos bastante con ser periodistas, para darnos a pensar en ser cosa distinta. No gobernamos más que impresiones, emociones y palabras, y la responsabilidad que ponemos en esa gobernanza nos agradecerá que prevaleciese en todas las zonas de mando. Alguna vez teníamos que sacar nuestro orgullo a que le diese el aire. Que el lector nos perdone y que quien deba comprendernos no comprenda. Y es que estamos demasiado vinculados a la suerte de Madrid para llevar humildemente el menor reproche que suponga disminución de las facultades discursivas. Fuera de eso, el mando ordena y, complicados, nosotros obedecemos. No diremos que disciplinadamente, puesto que ello no daría idea de nuestra subordinación a las órdenes superiores, sino incondicionalmente. Operamos con la palabra exactamente como el miliciano con el fusil: de acuerdo con las necesidades de la defensa de Madrid. ¿Qué es lo que conviene a esa defensa? Lo que ello sea será, en todos los casos, lo que hagamos. Lo que venimos haciendo.

Flo y contratiempo sutiles — ¿a qué negarlo — reconocer algunas de nuestras afirmaciones. Pero si ello es así, no responde a un placer morboso, sino el deseo legítimo de alumbrar una línea de conducta que no se resiente de falta de seguridad. Las necesidades de la defensa de Madrid no nos son ajenas, y sabemos lo que decimos y lo que callamos, atribuyendo mayor mérito a nuestros silencios que a nuestras palabras. Pero estamos atravesando una época particularmente dramática de nuestra vida colectiva para que no nos sea dado, en ocasiones, desvelar con alusiones de carácter exotérico aquello que no sería prudente enterrar definitivamente en el olvido. Antes de ahora hemos dicho que no tenemos más partido, de momento, que uno: la victoria de Madrid, a la que venimos sirviendo con un apasionamiento que podrá ser ignominioso, pero de ninguna manera superado. La victoria de Madrid; en ese logro hemos clavado, con los pies, la vida. Todo cuanto no afecte de modo directo a esa victoria nos encuentra indiferentes; todo lo que de cerca o de lejos se relacione con ella, advertidos.

¿Podría ser de otra manera? ¿Es que admito nadie que hagamos un periodismo mestizo de lugares comunes, en que al lector le sería imposible seguir la línea de la razón o del entusiasmo? Maduros en la responsabilidad de nuestro oficio, atendemos a merecer del lector aquella confianza sin la cual resultaría inútil nuestro trabajo y perdido el tiempo dedicado a persuadirle de que nuestras armas están prometidas a la victoria. No hacemos otra política que la política del triunfo. No tenemos otra pasión que la pasión de duda en nuestra confianza. Y decimos, a caballo de esa seguridad, que Madrid, como en caso nadie haya creído en Madrid: sin consentir la fisura de una duda en nuestra confianza. Y decimos, a caballo en esa seguridad, que Madrid necesita resistir; pero que, al tiempo, Madrid necesita ir elaborando otra moral que, más adelante, cuando sea, habrá de serles útil necesariamente a sus defensores: la moral y la psicología del ataque. Lo decimos o lo insinuamos, pero sin atribuirnos voz de mando. El gobierno de la cosa militar no nos corresponde, y, por no correspondernos, nos abstenemos de cometer injerencias impertinentes. Pero si a alguien le está atribuido el gobierno de las reacciones populares, es a la prensa, y en ese punto, volvemos a repetir, tenemos el orgullo de saber lo que decimos y lo que conviene decir. Unas veces, de claro, y otras, las más, entre líneas.

LA SESION INAUGURAL DEL CONGRESO SOVIETICO

Se discutirá la nueva Constitución de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas

Asisten a la sesión el Cuerpo diplomático y representantes de la Prensa extranjera

MOSCU, 25. — A las cinco de la tarde, con gran solemnidad, y en el Gran Palacio del Kremlin, a presencia de 2.337 delegados y numerosos invitados, se verificó la sesión inaugural del VIII Congreso extraordinario de la U. R. S. S., convocado para la discusión del proyecto de nueva Constitución de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

La presencia de Stalin en el estrado presidencial fue acogida por una imponente y entusiasta ovación, que se prolongó largo rato. Los millares de delegados, congresistas e invitados, en pie, aclamaron la aparición del autor de la nueva Constitución y líder de los pueblos de la Unión Soviética.

También fueron objeto de prolongadas ovaciones Molotov, Kaganovitch, Vorochilov, Kalinine, Ordjonikidze y otros dirigentes del Partido y miembros del Gobierno que ocuparon la presidencia con Stalin.

El Congreso fue abierto con una breve alocución del presidente del Comité Ejecutivo central, Kalinine. Seguidamente se procedió a elegir la Mesa del Congreso, formada por 30

personas. Entre ellas se encuentran Stalin, Molotov, Kaganovitch, Vorochilov, Kalinine, Ordjonikidze, Mikoyan, Amerev, Idanep, Kossior, Petrovski, Tshoubar, Roudzoutak, Litvinov y otros.

Constituida la Mesa, Stalin es objeto de una nueva y grandiosa ovación, y seguidamente da lectura al proyecto de la nueva Constitución.

También se encuentran en el salón, asistiendo a la sesión inaugural del Congreso, el Cuerpo diplomático y numerosos representantes de la Prensa extranjera. — (Fabra.)

El Partido Socialista Unificado de Cataluña dirige un saludo al Congreso soviético.

BARCELONA, 26. — Con motivo de la celebración del VIII Congreso extraordinario de los Soviets, el Comité central del Partido Socialista Unificado de Cataluña ha dirigido a Stalin un telegrama saludando entusiásticamente al VIII Congreso. «Congreso — dice — de las victorias históricas, de la Constitución soviética. En plena guerra civil contra el fascismo internacional, el pueblo catalán dirige su mirada a la gran patria del proletariado y de las grandes victorias del pueblo, con el deseo de conseguir la fusión material y moral con los partidos fascistas que asuelan la tierra española, matando mujeres, ancianos y millares de niños.» — (Fabra.)

LA VICTORIA NO PUEDE HACERSE ESPERAR

UNIDAD DE MANDO Y FERREA UNIDAD DE TODAS LAS FUERZAS

¡Al pueblo de Madrid! ¡A los trabajadores! ¡A los combatientes todos! Cuando todo el pueblo democrático español forma un solo cuerpo de lucha contra la barbarie fascista; cuando en nuestros organismos de dirección — el Gobierno de Frente popular y su representación delegada, la Junta de Defensa de Madrid —, tienen representación todos los sectores obreros, políticos y sindicales de Madrid, esta unidad, que ya está realizada en los frentes de lucha y que está sellada con el sangre de nuestros héroes caídos, ha recibido un fuerte impulso.

Es en estos momentos difíciles para nuestra ciudad, que en veinte días de resistencia heroica ha sabido demostrar plenamente su decidida voluntad de vencer, de impedir que nuestro Madrid sea devastado por las hordas mercenarias del fascismo, cuando las organizaciones obreras de Madrid, firmemente convencidas de que con una férrea unidad de todas sus fuerzas la victoria no puede hacerse esperar, se han reunido para hacer que el esfuerzo común tenga una sola y mejor dirección, para que la clase obrera haga más sólidos sus lazos de unidad, para conseguir totalmente que el pensamiento y la acción de cada obrero, de cada antifascista, sean guiados por una sola preocupación: defender Madrid, ganar Madrid, aplastar al fascismo, hacer de Madrid su tumba, para lograr que todos los obreros comunistas, socialistas, anarquistas, sin partido sientan más aún la responsabilidad de la hora y den, por tanto, de lado todo lo que pueda ser parafascista, para actuar cada hora sólo sobre la base de lo que los une.

Las organizaciones obreras de Madrid han llegado a un completo acuerdo en tal sentido. Y para que este acuerdo, en la práctica, sea ejecutado fielmente, han constituido un Comité de enlace, que actuará con carácter permanente, a fin de que la clase obrera avance sin descanso en el camino de su unidad indestructible.

Todos reclamamos una dirección única. Plenamente identificados con esta aspiración, nuestra tarea principal será que el Poder legítimo de Madrid, como es la Junta de Defensa, encuentre en nosotros, en esta gran fuerza que es el Comité de Enlace, todo el apoyo necesario para llevar a la práctica las enormes tareas que ante sí tiene planteadas, tanto en el terreno militar como en el político-social.

Los combatientes, en las trincheras, todo el pueblo de Madrid, grita: «Un mando militar único.» El Comité de Enlace estima que el establecimiento de este mando militar único no puede

hacerse esperar un minuto más. La existencia de varias direcciones no puede hacer más que retrasar la victoria. Reclamamos, con el apremio a que nos da derecho nuestra magnífica defensa, un solo Estado Mayor para todas las operaciones del frente, y al frente de él un mando competente, plenamente identificado con nuestra causa y que merezca toda nuestra confianza. Dirección única en todos los aspectos de la vida social. Pondremos toda nuestra fuerza en que se centralicen dentro de la Junta de Defensa los diferentes servicios de carácter fundamental en el momento de guerra civil en que vivimos, como son los de abastecimiento, transportes, orden público, vigilancia, y lucharemos porque aquellos organismos creados que realicen algunas de estas u otras tareas de este carácter, supediten o presten su colaboración al respectivo consejero de la Junta de Defensa.

Nos comprometemos a terminar con el problema de la evacuación rápida de la población civil de Madrid que no tiene una actividad determinada para la guerra, cuya permanencia en la ciudad no solamente pone en peligro sus vidas ante los bombardeos fascistas, sino que, además, puede crear problemas, como puede ser la falta de abastecimiento.

Las organizaciones encuadradas en el Comité de Enlace cumplirán y harán cumplir todos aquellos acuerdos y decisiones que dimanen de la Junta de Defensa, cuya aplicación por todos facilitará la buena marcha de nuestra lucha contra el fascismo. Haremos llegar a esta Junta todas cuantas sugerencias e iniciativas que reflejen el sentir de la clase obrera organizada sean de beneficio para la causa antifascista.

He aquí por qué nos hemos constituido en Comité de Enlace. Combatientes, milicianos: Que esta unidad que nosotros hemos sellado hoy os sirva para redoblar vuestro entusiasmo, vuestro magnífico heroísmo. Buscaos en las trincheras, y en un abrazo fraternal gritad al frente enemigo que más unidos que nunca vais a vencer, vais a aplastar al fascismo.

Luchadores de la retaguardia: Buscaos también en las fábricas, en las barricadas; y todos, comunistas, anarquistas, socialistas y sin partido, reafirmar vuestra voluntad de marchar unidos hacia la victoria, de seguir las indicaciones que vuestro Comité de Enlace os haga.

¡Pueblo de Madrid! Confianza en la victoria. ¡Adelante y a vencer!

Pongamos hoy más alta que nunca nuestra bandera del ¡NO PASARAN!

¡Viva el Gobierno de Frente popular! ¡Viva la Junta de Defensa! ¡Viva el Madrid heroico y popular! ¡Viva la unidad de acción!

Por la Agrupación Socialista Madrileña, Hilario de la Cruz y Pablo Ochoa. — Por la Comisión Ejecutiva de la Casa del Pueblo, José de la Fuente y Luis Nieto. — Por el Comité provincial del Partido Comunista, Francisco Antón y Domingo Girón. — Por la Juventud Socialista Unificada, Eugenio Mesón y Luis Díaz Carralero. — Por la Juventud Libertaria, José Expósito Leiva y Amor Buitrago. — Por la Federación de Grupos Anarquistas, Luis Castro y Lorenzo Inigo. — Por la Federación Local de Sindicatos Únicos, Francisco Martín y Pablo Vargas.

DESDE EL FRENTE ANDALUZ

CORDOBA, LA CIUDAD DESIERTA

La moral de nuestras tropas.

Elevadísima — como nunca, sin duda — es la moral de nuestros milicianos.

Y perfecta su disciplina.

En determinada operación, realizada justamente ayer, a cargo casi exclusivamente de las Milicias de Jaén, demostraron su gran capacidad combativa. O sea: objetividad de tiro, cohesión y obediencia al mando. Que no recató, por cierto, su satisfacción después.

De las fuerzas regulares no es preciso hacer elogio. Sólo repetir sirven desde el primer momento de estímulo para nuestras Milicias, que, aprovechando sus enseñanzas, han logrado, como antes dijimos, situarse en idéntico plano.

Todo nos ayuda: el ansia del enemigo, que, por apoderarse de Madrid, ha desplazado hasta el sur mejores hombres y máquinas; la moral de nuestras fuerzas, la eficacia del mando.

No hay, por lo dicho, más que un camino: el de Córdoba. Hay que tomarla, sea como sea.

Así defendemos Madrid.

Fernando F. REVUELTA

Montoro.

Ahora se encuentran en el frente de Madrid.

El tomar a nuestro ataque.

Prevenid nuestro avance.

Los puentes de Alcolea, tanto el de la carretera como el del ferrocarril, están dispuestos para volarse.

Este último ha sido desprovisto de los alambres y el herraje de chapa.

En el Viaducto del muelle antiguo de la estación tienen preparado, en dirección a Sevilla, un tren con cartuchería y cuatro piezas del 7,5.

En los talleres de Almodóvar se están blindando dos coches de Camión. Cada uno de ellos lleva un cañón pequeño y tres ametralladoras.

La defensa de la ciudad está encomendada a los falangistas y requetés, cuyo grueso se halla situado a la entrada de los puentes.

La fortificación, hecha a toda prisa en las últimas jornadas, demuestra el pánico a nuestro ataque. Largas tramas de alambrada obstruyen las entradas. Y tras ellas, los parapetos de sacos terrosos.

Sin embargo, por cientos se cuentan los fugitivos que a este Cuartel general llegaron en la última semana...

LO QUE ENSEÑA LA GUERRA

La disciplina multiplica el esfuerzo

Si en algún instante hubiera flaqueado nuestro optimismo, no el optimismo irresponsable — contra el cual hemos empleado más frecuentemente nuestras armas dialécticas — de los que contemplan la vida a través de un prisma rosado, sino el optimismo de quien se siente seguro de vencer, por duro que el peligro sea, ahora, precisamente ahora, cuando el enemigo amenaza todavía a las puertas de Madrid, nos sobrarían motivos para robustecerlo y afianzarnos en él. Presentamos que en Madrid habrían de quebrarse los dientes del adversario, pese a la confianza que pudiera inspirarle un avance victorioso, cuya explicación, si es que la tiene, no hemos de intentar en las circunstancias presentes. Lo cierto es que la fanfarria con que el enemigo, habituado a una serie de victorias demasiado fáciles, se presentó a las puertas de Madrid, convencido de que Madrid no tardaría en ceder a su empuje, ha sufrido ya ruidos quebrantos, que preludian de manera inequívoca su derrota definitiva.

¿Quiere ello decir que esa victoria haya de conseguirse sin sacrificio o que la confianza en la victoria nos exima de obligaciones? Cualquier sentido, menos éste, podrá encontrarse a nuestras palabras. Por el contrario, todas las que llevamos escritas antes de ahora, agrias y descontentas, tienen en el momento actual más validez que nunca. Las suscripciones de manera expresa y con aplicación concreta a los términos del combate empeñado. Que nadie se alicione a vivir de ilusiones. Por lo menos, a vivir de ilusiones prematuras. La victoria, cada día más acusada, está lejos aún de nuestra mano. Requiere, con apremio inexorable, nuevos esfuerzos y una capacidad incansable de heroísmo. Requiere, sobre todo, una dedicación plena a la guerra y un acatamiento absoluto a las necesidades que la guerra impone. Es lo que nosotros llamamos, en fórmula sintética, disciplina combatiendo o, si se quiere, disciplina a secas, virtud sustancial sin la cual no se opera en la vida ningún milagro. Menos que ninguna, el ganar una guerra, cualquiera que sea su carácter y las condiciones que presidan su desarrollo.

De ello tenemos ejemplo evidente y directo en la actuación de las Milicias, cuyo heroísmo gana en eficacia, precisamente, en la medida justa que se hace más rigurosa su disciplina. ¿Militar? ¿Política? No nos interesa discutir adjetivos. Nos sería difícil, por añadidura, establecer distinciones que se nos antojan, metidos en el fragor de la pelea, perfectamente ociosas. Llámese como quiera, lo que importa es una disciplina rigida, que haga de cada combatiente un cumplidor exacto, mecánico nos atreveríamos a decir, de sus deberes. Entre los cuales cuenta, en primer lugar, el de obedecer sin vacilaciones la voz de quienes, por su responsabilidad o por sus méritos, asumen la facultad de mandar. Los órdenes de guerra no se discuten. Se acatan, simplemente. Y esta verdad incontrovertible sirve lo mismo para el miliciano que espontáneamente cambió su instrumento de trabajo por el fusil, que para el jefe, profesional o de vocación, a quien se le encomienda una tarea.

La autonomía — cualquier autonomía — deja de tener cotización admisible en los frentes de batalla. Ni cuentan los partidos políticos, ni el nombre de los batallones, ni el prestigio de los jefes que estén a su mando. Todos, por separado y colectivamente, son dependientes de los demás, piezas de un engranaje que no tolera interrupciones en su funcionamiento. La unión que hemos predicado durante tantos años como consigna revolucionaria fundamental alcanza en las operaciones de guerra su expresión más clara y tajante. Y unión quiere decir comunidad en el esfuerzo, identidad plena en la acción, sin resciosos a la iniciativa suelta, por genial que parezca. Porque esa disciplina es la que está predominando — no tanto como es necesario aún — en el frente de Madrid, es por lo que el enemigo ha empezado a conocer a las puertas de Madrid las amarguras del fracaso.

PREPARANDO LA GUERRA

Italia firmará el Pacto anticomunista suscrito entre Alemania y el Japón

Un Pacto italojaponés de mutuos reconocimientos imperialistas

ROMA, 26. — Se da como seguro entre los diplomáticos residentes en esta capital que Italia firmará en plazo breve el Pacto anticomunista suscrito entre Alemania y el Japón. — (United Press.)

TOKIO, 26. — El diario «Asahi» dice que el ministro japonés de Negocios extranjeros ha dado instrucciones al señor Ingimure, embajador del Japón en Roma, a fin de que se llegue a la conclusión de un Pacto italojaponés para luchar contra el Comunismo. La clave de las negociaciones reside en el probable reconocimiento del Manchukuo por parte de Italia, y del imperio italiano en Abisinia por parte del Japón. — (Fabra.)

Fuerzas compuestas por japoneses y manchúes penetran en el territorio de la U. R. S. S. en una extensión de 1.700 metros. — Energía protesta del representante ruso.

MOSCU, 26. — Se reciben noticias de Khabarovsk según las cuales el día 24 del actual un destacamento nipomanchú, formado por cerca de cincuenta hombres, violó la frontera sud-este y penetró en el territorio de la U. R. S. S. en una extensión de 1.700 metros.

Apercibidos los guardafronteras soviéticos, abrieron fuego contra los invasores. Estos tuvieron que retirarse, después de alguna lucha, reparando la frontera.

En el terreno del combate fueron recogidos varios cadáveres japoneses y

bastante armamento y equipos militares.

Según informes recogidos por la Agencia Tass de los centros competentes, el mismo día, inmediatamente de recibirse en Moscú los informes sobre este incidente, el segundo jefe del departamento oriental del Comisariado de Asuntos extranjeros, Kozlovski, invitó al encargado de Negocios del Japón en la U. R. S. S., señor Sakoh, a reconocer esta violación de frontera, y expresó su enérgica protesta contra la nueva violación fronteriza por los nipomanchúes y el ataque contra los guardafronteras soviéticos, reclamando del Gobierno japonés adopte medidas para evitar la repetición de hechos semejantes, así como el castigo de los culpables. — (Fabra.)

Saludos a los camaradas de la Columna Internacional

La compañía móvil de la columna Mangada, ayuda, por medio de EL SOCIALISTA, a los camaradas de la Columna Internacional, que tan heroicamente se están portando por defender nuestra causa.

Trabajadores: Propagad y leed EL SOCIALISTA

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes...
Provincias, trimestre...
25 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

El enemigo comienza a ser presionado por nuestras tropas en Talavera

En las inmediaciones de Madrid fué castigado con fuego de fusilería y ametralladora

FRENTE DEL CENTRO

Parte oficial de las nueve y treinta de la noche: «En el sector del Tajo nuestras fuerzas han cañoneado conoconcentrações enemigas, presionando a los faciosos en la zona de Talavera. En Guadarrama y Somosierra, sin novedad. En los diversos sectores del Centro, a consecuencia del mal tiempo, no se ha operado en el día de hoy. Nuestras fuerzas se han limitado a hostilizar a los faciosos con fuego de fusil y ametralladora.»

UNIDAD INDISPENSABLE

Un manifiesto de la U. G. T. y de la C. N. T. pidiendo que se borren diferencias

VALENCIA, 26.—El Comité Nacional de la C. N. T. y la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. han suscrito en el día de hoy un documento que titulan «Un llamamiento cordial a todos los organismos sindicales, y que se nos remite para su divulgación: «Reunidas las representaciones del Comité Nacional de la C. N. T. y la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. para determinar conjuntamente el criterio que les merecen los diversos problemas que la clase obrera tiene planteados, señalando a la vez las normas que estiman indispensables para llegar a la solución inmediata de los mismos, acuerdan unánimemente dirigirse a todas las organizaciones que representan para exigir de todas y cada una de ellas la máxima cordialidad en sus relaciones, garantizándose mutuamente los derechos de cada obrero a sindicarse en aquella organización que mejor sepa interpretar sus sentimientos y sus ideales, y respetándose también el derecho de cada Sindicato para orientar su actuación, como corresponde a sus postulados clasistas.»

Están sometidos a estudio de la U. G. T. y de la C. N. T. problemas fundamentales que afectan al pueblo en general, y muy particularmente al proletario; problemas cuya trascendencia no puede escapar a nadie. «La Sanidad militar y la civil en lo que se refiere a la evacuación de los heridos de la zona de guerra. Esto permitirá que en lo sucesivo se realice este servicio con la máxima rapidez.» (Fébus.)

La defensa de la cultura

Llegan a Valencia varios camiones con el tesoro artístico de la nación

VALENCIA, 26.—Esta mañana han llegado a Valencia varios camiones del Quinto Regimiento de Milicias Populares conduciendo obras de Arte y libros evacuados de la Biblioteca Nacional de Madrid. En esta colección figuran valiosos incunables, códices y el ejemplar de la primera edición del «Quijote», y otros libros de gran valor literario y artístico.

El Ministerio de Instrucción pública continúa su tarea de evacuar doctamente las obras que son la más viva expresión de la cultura española. También han llegado hoy más eminencias científicas y literarias, que, como los anteriores expedicionarios, serán convenientemente atendidos por el Ministerio de Instrucción pública. (Fébus.)

Contra los actos de piratería

Los faciosos españoles detienen y registran barcos extranjeros en alta mar

OSLO, 26.—El ministro de Noruega en Lisboa ha protestado ante el representante del general Franco en la capital portuguesa contra el registro y detención en alta mar de los vapores noruegos «Lago» y «Liskene», llevados a cabo por los rebeldes españoles. (United Press.)

Convocatorias y avisos

Sindicato Unio Mercantil.—Celebrará asamblea el día 29, a las diez de la mañana, en Fuencarral, 101. Quinto Regimiento de Milicias Populares.—Los familiares de los camaradas fallecidos, desaparecidos y heridos en el frente, impositos para toda clase de trabajos, pertenecientes al Batallón G. P., deben presentarse a la mayor brevedad posible en San Bernardo, 99, para un asunto importante. Ropas de abrigo para los combatientes. Las muchachas de izquierda republicana de los pueblos de la provincia de Madrid, Segovia y Avila, que han entregado para los que luchan en el frente un centenar de jerseys y varios pares de calcetines. Sociedad de Obreros Tejeros y Cerámicos.—A partir de mañana, sábado, los afiliados tienen la obligación de pasar por Secretaría a recoger los cupones. Sindicato Metalúrgico El Balastrero.—Convoca a todos los compañeros pertenecientes al mismo, y que no hayan asistido a las reuniones de Sección celebradas en los días 25 y 26, a una reunión, que tendrá efecto hoy, día 27, a las diez de la mañana, en el cine Génova. Repetimos que quedan exceptuados los que asistieron anteriormente y los que fabrican material de guerra y sanitario. Grupo de Oposición Sindical Revolucionario de Metalúrgicos.—Celebrará una reunión hoy, día 27, a las cinco de la tarde, en su domicilio social, Zurbano, 5 y 7. Partido Comunista.—La fracción de Metalúrgicos celebrará una reunión hoy, día 27, a las cinco de la tarde, en el domicilio de Oposición Sindical Revolucionario, Zurbano, 5 y 7. Al personal de los almacenes Sopa.—El control obrero (U. G. T.) de los almacenes Sopa pone a conocimiento de todos los trabajadores de la casa que reparados los daños y abierto nuevamente el establecimiento, deben pasarse urgentemente por el mismo para reintegrarse a sus puestos. Los que no justifiquen la falta serán sancionados. Juventud Socialista Unificada, Radio 8.—Todas las compañeras que pertenecen a la Juventud Socialista Unificada del Radio 8, acudirán sin falta a una asamblea, que se celebrará hoy, viernes, a las diez y media de la mañana, en la calle de Zurbano, 68.

La evacuación de las familias de los milicianos del Quinto Regimiento

Se comunica a los milicianos de la compañía de Prensa del 5.º Regimiento de Milicias Populares que la Comisión de evacuación de dicho regimiento organiza la evacuación de sus familiares. Las inscripciones se han de hacer en O'Donnell, 33, con toda rapidez.

En los frentes de provincias

El enemigo fué hostilizado por nuestras tropas con cañones constante y fusilería. BILBAO, 27 (0,15 m).—En los frentes de Vizcaya hubo poca actividad durante la jornada. En el sector de Marquina, durante la mañana, hubo ligero tiroteo. El enemigo se dedicó a cañonear nuestras posiciones, pero sus tiros no fueron ciertos. Nuestras baterías hicieron callar a los contrarios. Un avión faccioso voló sobre Marquina y sobre las posiciones del sector. Arrojó varias bombas, sin causar víctimas ni daños. En Eibar la tranquilidad fué absoluta. En Elgueta, durante la mañana, ligero cañoneo. Cayeron algunos proyectiles en el pueblo, sin causar daños de importancia. Durante la tarde, algún paqueo. En Elorrio y Ochandiano, sin novedad. En Campanzar se presentaron en nuestras filas dos soldados procedentes del campo faccioso. (Fébus.)

Expedición de evacuados de la Agrupación Socialista Madrileña

Se avisa a todos los compañeros que hayan inscrito a sus familiares en esta Agrupación para ser evacuados, que a estos efectos, deberán pasarse los comprendidos hasta el número 45 de la segunda lista por el local de esta Agrupación, Fuencarral, número 103, hoy, viernes, de nueve de la mañana a nueve de la noche. Trescientos evadidos de la línea llegan a Málaga

La casi totalidad de los hombres de esa zona facciosa contra el fascismo

MALAGA, 26.—Han llegado en un barco, procedentes de Gibraltar, 300 evadidos de la línea (Algeciras), los cuales refieren que casi en su totalidad los hombres de la zona facciosa anhelan traspasar a la línea para combatir contra el fascismo, cuyos horrores han podido apreciar. «Añaden que no están lejos el día en que los rebeldes se queden sin hombres, incluso para el trabajo. Tan pronto como llegaron visitaron al comandante militar y pidieron ser incluidos en las formaciones militares para luchar contra los faciosos.» (Fébus.)

En las oficinas de la Ejecutiva del Partido Socialista se admiten donativos para la suscripción nacional abierta con destino a las víctimas de la lucha antifascista.

Merced a las gestiones llevadas a cabo por la ministra y la subsecretaria se ha llegado a un acuerdo entre

DISPOSICIONES OFICIALES

Normas para reglamentar los nombramientos de comisarios de Guerra

Se abre una convocatoria para cubrir cincuenta plazas de oficiales artilleros y ciento cincuenta para alumnos del mismo Cuerpo

VALENCIA, 26.—La «Gaceta» publica una circular del Ministerio de la Guerra dictando normas para reglamentar los nombramientos de comisarios delegados de Guerra. Se crea una plantilla de comisarios de guerra en relación directa con las necesidades del ejército combatiente. Estas plantillas se atenderán a las siguientes normas: A propuesta del comisario general de Guerra, el ministro designará comisarios delegados, que tendrán las categorías de delegados de brigada, de batallón, de compañía, de sección o de escuadra. Actuarán como responsables políticos de todo cuanto parta de ellos en iniciativas o acciones en el ejercicio del mando. Sin perjuicio de la elasticidad que la acción política reclama, por lo que se refiere a la labor del comisario de Guerra, éstos deberán, en todo instante, procurar atender a las instrucciones que emanen del comisario general de Guerra, de la Secretaría general de Guerra o del Secretario. (Fébus.)

Se ha publicado una circular del Ministerio de la Guerra en la que se dice que los cuadros de mando de subalternos resultan insuficientes para cubrir las nuevas necesidades del Ejército, siendo más sensible la carencia en el arma de Artillería por su especial cometido. Para satisfacer tal necesidad, se abre una convocatoria para cubrir 50 plazas de oficiales artilleros, a la que podrán concurrir todos los ciudadanos, de dieciocho a treinta y cinco años, que posean el título de ingeniero, de cualquier especialidad; arquitecto o licenciado en Ciencias, presentando el aval político de los partidos del Frente popular o de las organizaciones obreras. Andógicamente se hace otra convocatoria para cubrir 150 plazas para alumnos de artillería, que serán cubiertas por los ciudadanos que no tengan título alguno miliciano, clases del Ejército y soldados, en los mismos límites de edad. Estos, además del aval político, presentarán un certificado de conocimientos de matemáticas en la ampliación exigida en el Bachillerato, y se someterán a un examen de aptitud. Presentarán, además, un certificado de sus jefes de columna o cuerpo sobre los servicios prestados. Unos y otros necesitarán aptitud física para el servicio militar. Todos los aspirantes habrán de presentarse personalmente, con los documentos resohados, en el Ministerio de la Guerra, en Valencia, dentro de un plazo que terminará el 5 de diciembre. Para ello, los jefes militares deberán pasaparot inmediatamente a los solicitantes. Los aspirantes admitidos por este simple hecho quedarán bajo el reglamento de la Academia y de cuantas disposiciones se dicten. (Fébus.)

LA DRAMÁTICA SITUACIÓN DE LOS OBREROS DE VIGO

Sin trabajo, con hambre y en perpetua amenaza de tortura o ejecución

Cómo se provee de trimotores y cañones a los rebeldes

VALENCIA, 25.—Según informes de fuente fidedigna, el problema obrero en Vigo es angustioso. El tráfico ha desaparecido en absoluto. Sólo algunos barcos, requisados por la Intendencia, efectúan operaciones de carga y descarga con tropas y jornaleros. El puerto de Vigo se halla minado, y para entrar en él ha de tomarse un práctico en Bayona, y se entra por el canal del Sur, o en Salvora, si el barco viene por el Norte. Las baterías situadas en Silleiro disparan contra todo buque que no lleva la bandera bicolor en el trinquet. Falange comete a diario atropellos con los obreros, y todos los días aparecen tres o cuatro asesinatos. Las fábricas de conservas están casi totalmente paralizadas por falta de aceite. El 21 de septiembre último descargó el vapor «Ebro», de la Compañía Pinillos, disfrazado con el nombre de «Anida», de Génova, y con personal italiano, a excepción del maquinista, vasco, 25 trimotores de bombardeo y ocho cazas, que fueron internados en tierra española. A fines de agosto también el mismo buque descargó igual número de trimotores y muchas municiones. Asimismo son innumerables en El Ferrol los asesinatos y fusilamientos. El capitán de la Guardia civil Victoriano Suñeres, delegado de Orden público, somete a los obreros a torturas como la ducha y el garrote. En el puerto hay varios buques mercantes apresados por los buques piratas. La tripulación de la mayor parte de aquéllos ha sido fusilada. A últimos de septiembre recalcó en El Ferrol un buque alemán de la Compañía Werma, que descargó durante la noche cinco cañones del 15 y ametralladoras antiáreas de 11.000 metros de alcance. El material, montado en el muelle por personal alemán, fué transportado al crucero «Balears». También descargó otro material, destinado a varios abosos artilleros. Se calcula en 150 el número de alemanes que en el Ferrol trabajan a bordo del crucero. (Fébus.)

Evacuación de mu-Notas de la Junta jeres y niños de Defensa

La Unión de Empleados de Oficinas prepara una expedición de evacuados, que comprende mujeres, niños y ancianos, familiares de asociados, que partirá mañana sábado para una población de Levante. Siendo el número de plazas limitado, debe hacerse la inscripción en el día de hoy. También se recuerda a los ya inscriptos que no se falte por Zorrilla, 20. Nuevamente se recuerda a los camaradas que deseen evacuar niños lo manifestaran rápidamente, por cuanto se está preparando otra expedición de niños solamente a una población valenciana.

LA JUSTICIA DE LA REPÚBLICA

Condenas de muerte. BARCELONA, 26.—Han sido condenados a muerte los paisanos Agustín Loredo, Alberto Alegría, Agustín Barceló, Eduardo Fisach y Eduardo Casó, acusados de haber secundado el movimiento faccioso, disparando contra el pueblo y las fuerzas leales en la plaza de la Universidad. (Fébus.)

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde mañana (Butaca, 1,50.) 2 tarde, nuevo programa: Rusia de ayer y de hoy (documental). Una fiesta en el Club (cómica). Ordeno y mando trabajar (dibujo en colores). La obra del fascismo (presentado por el S. R. I.) y Gráfico español (reportaje presentado por el S. R. I.). CAPITOL.—(Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3,15 y 5 tarde: Juventud triunfante y ¡¡La patria os llama!! (Precio único, 1,50 pesetas.) MONUMENTAL CINEMA.—(Comisión de Propaganda del Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.) A las 3 y 4,45: Juventud triunfante y ¡¡La patria os llama!! (La epopeya de la Aviación soviética). Precios populares.

PERDIDA Cartera. De Doctor Castedo, 12, a Logo de Ruoda, 35. Rúgase devolución de documentos a Castedo, 12, principal de ruoda, guardándose el dinero que contenga.

A LOS CORRESPONSALES ADMINISTRATIVOS

Por la escasez de papel nos hemos visto obligados a reducir el número de páginas y, al mismo tiempo, la mitad de ejemplares en los envíos para provincias. Abetárgense, por tanto, los correspondientes de escribir cartas solicitando aumentos, que bien a pesar nuestro, no podremos hacer, por las causas expuestas.

EL FASCISMO ITALIANO EN LAS BALEARES

La vida civil y militar se halla bajo la dominación de Italia

LONDRES, 26.—El periódico liberal «News Chronicle» habla de la actividad que desarrolla Italia en las Baleares. Dice el periódico que todas las islas están al mando de oficiales italianos, y en la de Mallorca actúan el conde Rossi y los señores Lascaris y Pirelli. Constantemente llegan de Italia a las islas aviones, armamento, municiones y víveres. En la bahía de Palma sólo pueden entrar los barcos facciosos españoles y los que ondean la bandera italiana, teniendo que quedar fuera de la rada las restantes embarcaciones que llegan a la isla. También dice el periódico que las personalidades italianas que han llegado a Baleares son las que llevan el control político de las Baleares. (Fabra.)

NOMBRAMIENTOS DE OFICIALES PARA LAS MILICIAS

Nuevos aféreces de la Escuela Militar Antifascista de Valencia

VALENCIA, 26.—Ha comenzado a hacerse los nombramientos de oficiales para las Milicias populares, siendo promovidos al empleo de aféreces, tras los correspondientes exámenes, bastantes jóvenes proletarios, que desde los días de su trabajo habitual han conseguido poner en condiciones de ejercer el mando en no largo tiempo. Los nuevos aféreces han cursado sus estudios en la Escuela Militar Antifascista de Valencia, que está dando unos resultados excelentes. Por la ciudad Academia han desfilado, pronunciando conferencias, destacados socialistas, comunistas y republicanos, entre ellos Just, Uribe y García Oliver, ministros los íres, y Edo, Melina Caspajero y Ribau. Ayer, el general de la tercera División, García Caminero, hizo una interesante disertación, glorizando el liberalismo. Reafirmó su creencia en el triunfo de nuestros ideales, y alentó a la nueva generación de oficiales salidos del pueblo para persistir en el estudio, diciéndoles deben dar ejemplo de disciplina y competencia. Al terminar, estrechó en sus brazos a un alumno, diciendo que hacia extensiva esta muestra de efusión a todos los combatientes del pueblo que están defendiendo la República. El acto terminó interpretándose el «Himno de Riego» y «La Internacional». (Fébus.)

UN TELEGRAMA DE LOS COLEGIOS DE ABOGADOS AL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS

«Que el gran pueblo americano diga una palabra de condenación contra todos estos crímenes»

BARCELONA, 25.—La Comisión designada por los Colegios de Abogados de Madrid, Barcelona y Valencia para dar a conocer al mundo civilizado y democrático la verdad de cuanto está ocurriendo en España ha cursado al presidente de los Estados Unidos el telegrama siguiente: «Los Colegios de Abogados de Madrid, Barcelona y Valencia apelan a la gran democracia americana. Nuestras mujeres y nuestros hijos son asesinados por el fascismo internacional. Precisamos la ayuda de todas las democracias. Que el gran pueblo americano diga una palabra de condenación contra todos estos crímenes. La madre España, origen de una de las más viejas y más fecundas civilizaciones del mundo, no merece el agravio de ser devastada por tropas moras y mercenarias. La escoria de la tierra, conducida por los generales traidores a su patria.—Eduardo Ortega y Gasset, decano del Colegio de Madrid; Xirdu, de Barcelona; Olazábal, de Valencia.—(Fébus.)

LA CONTIENDA ESPAÑOLA MÁS ALLÁ DE LAS FRONTERAS

El reconocimiento del «Gobierno» de Burgos por parte de Italia y Alemania coloca, en opinión de lord Cecil, a la guerra civil española en un Plano de derecho internacional que afecta a la Sociedad de Naciones

LONDRES, 26.—El presidente de la Liga de los Derechos del Hombre, don Victor Bosch, y el presidente de la Sociedad francesa, señor Longuet, han visitado en esta capital al presidente de la Asociación por Liga de las Naciones, lord Cecil, con el que celebraron una larga conferencia. En esta entrevista trataron de la situación creada por la guerra civil en España, y en opinión de lord Cecil, el reconocimiento del Gobierno de Burgos por los de Italia y Alemania coloca de lleno la guerra civil española en un plano de Derecho internacional, y, por tanto, la cuestión debe llevarse al seno de la Sociedad de Naciones. Este criterio del presidente de la Asociación por Liga de Naciones fué aceptado por sus visitantes, que se proponen plantear la cuestión al Gobierno francés. (Fabra.)

DENTISTA Magdalena, 26. Alvaréz, Dentaduras. Consulta gratis. Tel. 1104.